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Às oito horas e quarenta minutos do dia dezessete de maio do ano de dois mil e dezenove,
na sede do Instituto de Florestas da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, situada
na Rodovia BR-465, km 07 - Seropédica / RJ, reuniu-se o Conselho de Unidade (CONSUNI
– IF), para a realização  da  176ª  Reunião Ordinária, contando com a presença dos seguintes
Conselheiros: Prof. João Vicente de Figueiredo Latorraca (Diretor do Instituto de Florestas  -
Presidente), Prof. Paulo Sérgio dos Santos Leles (Vice-Diretor do Instituto de Florestas), Prof.
Alexandre Monteiro de Carvalho (Vice-Chefe do Departamento de Produtos Florestais), Prof.
Jayme Magalhães Santangelo (Chefe do Departamento  de Ciências Ambientais),  Prof.
Francisco José de Barros Cavalcanti (Vice-Chefe do Departamento  de  Silvicultura), Prof.
Alexandre Miguel do Nascimento (Coordenador do Programa de Pós Graduação em Ciências
Ambientais e Florestais), Prof. Emanuel José Gomes de Araújo (Coordenador do Curso de
Graduação em Engenharia  Florestal), Prof.  Bruno Araujo Furtado de Mendonça
(Representante  dos docentes do IF), Marcelo  Barroso Alves Pessoa (Representante dos
Técnicos Administrativos), Ana Lúcia S. Ormond B. Lima e Julie Alves Filgueira de Andrade
(Representantes dos discentes  de  graduação em Engenharia  Florestal)  e  Tatiane  da  Costa
Vieira  (Representante  do  Centro  Acadêmico  de  Engenharia  Florestal  -  CAEF). A  reunião
também contou com as presenças  do Vice-Reitor, Prof. Luiz Carlos de  Oliveira Lima,
representando a Administração Superior e do Prof. Hugo Barbosa Amorim. Constatado o
quórum, o Presidente agradeceu a presença de todos e sugeriu que os Informes  ficassem
para o final da reunião, tendo em vista que o vice-Reitor estava para chegar. Em seguida,
passou-se ao segundo  ponto  de pauta: Pedido de aprovação de disciplina da Pós-
Graduação em Ciências Ambientais e Florestais  “Biotecnologia Florestal”. (Processo nº:

23083.009927/2019-56). O  Presidente  passou  a  palavra  ao prof. Alexandre Miguel  que
apresentou o processo aos presentes,  informando  que  trata-se  de  uma  disciplina  do
Departamento de Silvicultura que já foi apreciada e aprovada pelo Colegiado do PPGCAF para
o seu oferecimento ao Programa. Após esclarecimentos, a criação da disciplina foi aprovada
por  unanimidade. Passou-se ao terceiro ponto de pauta: Pedido de aprovação  do
afastamento da servidora Técnica Administrativa Georgia Rodrigues, entre os  dias
31/7/2019 a 28/2/2020, para Doutorado Sanduíche no Exterior a ser realizado nos Estados
Unidos. (Processo nº:  23083.013041/2019-15). Com  a  palavra, o Senhor Presidente
apresentou o processo  aos presentes, nesse momento, o Representante  dos Técnicos
Administrativos, o servidor Marcelo Barroso levantou um questionamento sobre a vinda de
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outro servidor, para substituí-la durante esse período. O Senhor presidente respondeu
que consultou a Pró-Reitora de Assuntos Administrativos,  Prof.ª Amparo Villa  Cupolillo, a
esse respeito e que a mesma respondeu que não tem substituto e que a situação poderá será
remediada  por  meio  da  disponibilidade  de  um  funcionário  terceirizado. Após os
esclarecimentos, o afastamento foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto foi retirado
de pauta, a pedido do Senhor Presidente, passando-se em o quinto ponto de pauta: Pedido
de  aprovação do Projeto “Produção Florestal de Baixo Impacto e Neutralização  de
Carbono Integrada a Geração de Energia Renovável”.  O Senhor Presidente  fez uma
apresentação  de  aproximadamente  30  minutos,  sobre o s  d eta l h e s  d o projeto.   Na
sequência, passou a palavra a o  Vice-Reitor, prof. Luiz Carlos de Oliveira Lima, expôs as suas
impressões acerca do projeto, e deu o seu apoio por considerá-lo valioso pelos  objetivos
propostos, pois visa à busca de parcerias para a ampliação do conhecimento. O Vice-Reitor
ressaltou ainda que, por sua envergadura, fazia-se  necessária uma discussão ampla no âmbito
de todo o Campus, para a definição do capital fundiário a ser utilizado para a sua efetivação.
Após a explanação dos mesmos, alguns pontos foram levantados pelos presentes e, para
elucidá-los, o Senhor  Presidente passou a palavra ao prof. Hugo Barbosa Amorim, que
integra a equipe de trabalho para abordar os detalhes técnicos. Uma ampla discussão teve
início, onde os Conselheiros fizeram suas ponderações e os prós e os contras acerca do
projeto foram apontados e, por não terem chegado a um consenso, duas propostas foram
encaminhadas e votadas: a proposta nº 01 - do Conselheiro Paulo Sérgio dos Santos Leles
que encaminhou pela aprovação do projeto, com a ressalva de estabelecer-se um prazo de
05 dias corridos,  para que ajustes  apontados pelos  conselheiros  fossem feitos e, a
proposta nº 02 - do Conselheiro Alexandre Miguel do Nascimento indagou o Sr.  Diretor
quanto à urgência aprovação do projeto e solicitou a princípio que um prazo de 7 a 14 dias
fossem dados ao conselho e departamentos, para uma análise mais detalhada uma vez que
muitos estavam tomando ciência do documento escrito naquele momento pela primeira vez.
Após uma breve discussão, o prof. Alexandre sugeriu que uma reunião extraordinária fosse
feita  na  semana seguinte  para  apreciação e  votação pelo CONSUNI.   Com a palavra  o  Sr.
presidente informou que no próximo dia 31 de maio está agendada uma reunião do Magnífico
Reitor na Secretaria de Estado do Meio ambiente e Sustentabilidade – SEAS para tratar do
projeto em tela e que seria necessário o Instituto dar os devidos encaminhamentos, uma vez
que esse projeto já está há mais de um ano sendo discutido. Continuando, esclareceu que
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cada departamento tem pelo menos um representante na comissão que está trabalhando a
proposta e ele mesmo foi pessoalmente explicar no DPF e no DS os detalhes do projeto. Após
votação, o projeto  foi aprovado, onde a proposta nº 01 recebeu total de 06 (seis) votos
favoráveis e  a proposta nº 02 recebeu  um total de 01 (um)  voto favorável.  Foram
registradas  ainda 02 (duas) abstenções: do Coordenador  do Curso de Graduação em
Engenharia Florestal - CCEEF, prof.  Emanuel José Gomes de Araújo  e do Chefe do
Departamento  de Ciências Ambientais - DCA, prof.  Jayme Magalhães Santangelo,  que
solicitaram  ficasse registrado em ata.  A  justificativa  do  professor  Emanuel  para  a  sua
abstenção foi a de que alguns valores de referência da Tabela 4, utilizados para estimar a área
de plantio do projeto, estavam errados. O consumo anual de energia da UFRRJ apresentado no
projeto foi de 9.240 kWh/ano, sendo este significativamente abaixo do real. Dessa forma, a
área de plantio necessária para atender a demanda de consumo anula de energia também
estava subestimada. Disse que era necessária uma revisão criteriosa de tais valores antes da
aprovação do projeto. Conclui destacando que o mesmo não poderia ser encaminhado aos
conselhos superiores da universidade com esse tipo de incoerência, comprometendo toda a
credibilidade  do  colegiado e  a  viabilidade  do  projeto.  O  professor  Jayme justificou  a  sua
abstenção por dois  conjuntos de razões.  Primeiramente,  afirmou que o projeto não tinha
processo  formado  e  ata  de  aprovação  em  Departamento,  etapas  comuns  para  a  para
aprovação de projetos no Consuni. Disse também que o projeto estava sendo apresentado
pela primeira vez à Plenária, destoando do acordo para que projetos os projetos para serem
aprovados no Consuni sejam encaminhados com antecedência aos membros do colegiado
para  que  os  mesmos  possam  avaliá-los  antecipadamente.  Em  segundo  lugar,  o  professor
Jayme questionou alguns pontos não definidos no corpo do projeto, tais como a ausência de
definição de percentuais dos recursos financeiros a serem passados para o Instituto e a pós-
graduação, a sequência e prioridade do seu uso, o gestor dos recursos e a equipe responsável
pelo projeto. Concluiu afirmando que essas dúvidas poderiam ter sido sanadas através de uma
divulgação antecipada do projeto. Finalizando, o professor João Latorraca esclareceu ao Prof.
Emanuel que o equívoco estava apenas na unidade de consumo de energia da universidade,
ou  seja,  o  valor  deveria  estar  em  MWh/ano  e  não  em  kWh/ano,  mas  que  de  qualquer
maneira,  conforme  foi  aprovado,  o  projeto  receberá  as  correções  necessárias  conforme
demandas  enviadas  pelos  conselheiros.  Continuando  o  Prof.  João  colocou  que,  detalhes
conforme o professor Jayme destacou, ele entende que deverão ser objeto de definição por
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parte da administração superior. Como por exemplo, citou o gestor dos recursos. Quanto a
equipe responsável pelo projeto, o professor João colocou novamente que cada departamento
tem pelo menos um representante na comissão que trabalhou a proposta do projeto. Além
disso,  foi  encaminhada  uma  minuta  do  projeto  aos  departamentos  para  que  pudessem
encaminhar os  protocolos  de pesquisa  para  compor o  projeto em questão.  Finalizando,  o
professor João Latorraca agradeceu a presença do  Vice-Reitor, Prof. Luiz Carlos de Oliveira
Lima, e passou para  o sexto ponto de pauta: Pedido de aprovação do Projeto de Extensão
“Simpósio de Ciências Ambientais” do Prof. Jarbas Marçal de  Queiroz.  (Processo  nº:
23083.011676/2019-70). Com a palavra, o professor Jayme Magalhães apresentou o projeto
aos presentes, dando detalhes dos seus objetivos e propostas, tendo sido aprovado sob a
condição de  que o mesmo retornasse ao DCA, para que fossem atendidas as exigências da
PROEXT. Passou-se  para  o  sétimo ponto  de  pauta: Situação  da  Representação  Técnica
Administrativa junto ao CONSUNI-IF, após a mudança de lotação da servidora  eleita,
Patrícia Fernandes. O Senhor presidente expôs a situação que Patrícia, eleita em primeiro
lugar na última eleição dos representantes dos técnicos administrativos junto ao CONSUNI,
saiu do IF e por isso o Suplente eleito, Marcelo, naturalmente fica como titular e na opinião
dele,  precisa  eleger  um  suplente.  Marcelo  disse  que,  pelo  seu  entendimento,  segundo
regimento da UFRRJ, não precisaria e, enfatizou que o regime é muito claro, quanto a ser
imprescindível a realização de nova eleição  para representante titular apenas se não houver
suplência (parágrafo terceiro do 35 – Capítulo II – “Dos Colegiados”), o que não é o caso, pois
ele se dispõe a continuar representando a categoria dos técnico-administrativos do instituto
no CONSUNI-IF. Após opiniões, ficou acordado que o Represente dos Técnicos Administrativos
consultaria a categoria sobre ser ou não preciso realizar  uma nova eleição.  Passou-se ao
oitavo e nono pontos de pauta: Progressão Funcional da Docente Gilmara Pires de Moura
Palermo do Nível C1 para o Nível C2 (Processo nº: 23083.012232/2019-51) e Progressão
Funcional do Docente Henrique Trevisan do Nível Adjunto A1 para Adjunto A2. (Processo
nº: 23083.012959/2019-39),  respectivamente. Sr.  Presidente  passou  a  palavra  ao prof.
Alexandre Monteiro, que apresentou os processos aos presentes, leu as Atas das Comissões
que declaram que  os docentes  atingiram  a pontuação necessária para  sua progressão
funcional. Nestes processos  constam também as Atas do Departamento de Produtos
Florestais, com a homologação do parecer da Comissão de Progressão. Face ao exposto, as
progressões foram aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, passou-se aos
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Informes: O Senhor Presidente relatou que esteve presente em uma reunião convocada
pela Reitoria cujo tema era o Corte Orçamentário e o esforço conjunto para buscarmos
soluções internas que visem à redução dos  gastos, sendo imprescindível que todos
contribuam  com sugestões.  Também  pediu que os Chefes estudassem juntos aos seus
Departamentos ações para que o Instituto de Florestas dê a sua contribuição nessa luta,
quando a diretoria receber as ideias levantadas, encarregará o NIDFLOR de unificá-las, antes
de enviar à Reitoria. Numa impressão pessoal, disse acreditar que novos cortes atingiriam
em  maior  magnitude  os  serviços terceirizados. O representante  dos Técnicos
Administrativos, Marcelo Barroso sugeriu que o Diretor do IF  cobre junto ao CONSU,
providências para  que as Pró-reitorias tenham uma gestão  que garanta ampla
transparência com os recursos a que têm direito e como esses são gastos. Não havendo
mais nada a tratar, o Senhor Presidente  deu por encerrada a reunião às doze  horas e
quarenta minutos, sobre a qual eu, Cleide Silva de Souza, para constar, lavro a presente
ata, que segue assinada pelos seguintes membros. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

NOME Situação Assinatura

Prof. João Vicente de Figueiredo Latorraca

Prof. Paulo Sérgio dos Santos Leles

Prof. Jayme Magalhães Santangelo

 Prof. Alexandre Monteiro de Carvalho

Prof. Francisco José de Barros Cavalcanti

Prof. Bruno Araújo Furtado de Mendonça

Prof. Alexandre Miguel do Nascimento

Prof. Emanuel José Gomes de Araújo

Técnico Administrativo Marcelo Barroso Alves Pessoa
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Discente Graduação Ana Lúcia S. Ormond B. Lima

Discente Pós-graduação Caroline de Melo Almeida

Este texto não substitui  o original  impresso e assinado disponível  para consulta na
Secretaria Administra - tiva do Instituto de Florestas da UFRRJ. 
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